

Page d'histoire :

# Le détournement du Seyon

accueil : [www.photos-neuch.net](http://www.photos-neuch.net)

page école : [www.photos-neuch.net/ecole.php](http://www.photos-neuch.net/ecole.php)



Le Seyon n'est pas une rivière comme les autres. Les documents historiques sont là pour nous rappeler que ce cours d'eau, contraint aujourd'hui à emprunter des galeries artificielles, fut un élément principal du paysage et de l'histoire de Neuchâtel.

Il y a fort longtemps, le Seyon contournait la colline du Château par le nord et par l'est. Le profond vallon creusé par la rivière servit notamment de rempart naturel à la bourgade fondée au 12<sup>e</sup> siècle par les premiers seigneurs de Neuchâtel. Le cours d'eau, à ciel ouvert, suivait l'emplacement actuel des rues de l'Ecluse et du Seyon. Malheureusement, à partir du milieu du 19<sup>e</sup> siècle, la rivière allait connaître un avenir bien sombre.

Le Seyon qui prend naissance au Val-de-Ruz en collectant l'eau de petits affluents, a toujours eu des débits très changeants. Parfois presque à sec, il peut soudainement se transformer en torrent tumultueux à la suite de violents orages dans le Jura.

Ses sursauts d'humeur allèrent jusqu'à emporter des ponts et inonder une partie de la ville. Aussi, en 1843, les autorités décidèrent de détourner et de canaliser le Seyon qui finit par disparaître peu à peu du paysage de Neuchâtel, ou presque... En effet, à côté de la maison du Prussien construite au 17<sup>e</sup> siècle, le Gor du Seyon continue à exprimer la beauté d'un cours d'eau naturel : petites gorges creusées dans le calcaire, cascades impressionnantes, le tout agrémenté par le vol des bergeronnettes des ruisseaux. Ce petit coin de paradis est le dernier souvenir en ville d'une rivière aujourd'hui oubliée, qui permit pourtant au 12<sup>e</sup> siècle la construction d'une ville nouvelle : Neuchâtel.

D'après un hebdomadaire romand (1995)